

Resumen de unidad

1. Sola Morales – Formas de crecimiento urbano

La valoración de las formas, costumbre de relacionar imagen y funcionamiento. La exigencia de racionalidad relación teórica entre análisis y proyecto un estilo específico de análisis para proyectar la ciudad.

La proyectación urbana, las relaciones de las formas físicas y la lectura de los elementos urbanos (calles, casas, solares, servicios, centros...) Como materia sustancial de la teoría. El programa trata de las inmigraciones demográficas, desequilibrios regionales y la industrialización. Proceso moderno de la urbanización.

1. Koolhaas, Rem - ¿Qué asido del urbanismo?

En esta crítica hacia el urbanismo, la evolución que a conllevado a lo largo de la historia, hoy en día debe de haber un gran cambio ya que el urbanismo necesita reciclarse, para darle importancia a la humanidad. Puesto que cada implicación impuesta por el gobierno no han tenido en cuenta las reivindicaciones sociales que ha habitado en ese momento, se han instaurado mal urbanismo y solo con arquitectura no se va a solucionar el problema. Queriendo dotar a las ciudades de un urbanismo actual y no quitándole importancia, si no dándosela para crear un urbanismo más simple pero actual de ahora.

2. La identidad del territorio

La identidad del territorio pasa por Cataluña, en el renacimiento adquiere más valor y hacen planos con más sentido. Hoy por hoy en Cataluña no se fija en un plan de ordenación urbana, lo reordenan políticos a su gusto, escusándose en la documentación que ya hay para apoyar una descentralización del territorio, gestionarlo ellos mismos.

Pero el problema está en qué hacer con el territorio, ya que el territorio se ha ido configurando con la historia y no por una polémica social, por eso es tan difícil marcar el límite de donde empieza Cataluña.

2. La forma de un país

Como hacer un plano urbanístico con su escala 1:10.000 y que incluir en este plano urbano que es Cataluña dando una nueva propuesta. Si el encuadro es correcto en el territorio que han elegido. Recopilando estos mapas del territorio en un atlas. Lo importante que es dar valor a una línea que siempre representa lo mismo. Darle a los planos un significado de importancia como son las infraestructuras más importantes por la zona dándole mejor lectura al plano.

Los planos no son más que un conjunto real de lo que podría ser, y nosotros somos los que les damos forma, hasta hacerlo muy detallado y llevarlo a lo real.

2. K.Lynch - El arte de planifica el sitio

Es importante estudiar el sitio donde se emplaza la arquitectura, ya que refieren mucho temas a tener en cuenta antes de colocarnos en el lugar hay que documentarse y ver que sitios y que zonas son mas propias para un tipo de arquitectura u otra. También el emplazamiento del sitio hace a las personas como un lugar que influye en la conducta o los hábitos de las personas. Como la gente en si hacen del lugar ya que cada uno es diferente. Como los sitios no se forman por un plan característico si no por la suma de personas y arquitectura dotando a cada lugar.

3. Rosa Barba - Los ejes en el proyecto de la ciudad

Relaciona la importancia que tiene un urbanismo pensado respecto a un urbanismo desestructurado, como ya los romanos diferenciaron sus tramas de ciudad de acuerdo a cardo y de decumano, como para muchos urbanistas contemplan la idea de ciudad partiendo de las figuras platónicas como es el circulo y la recta lo que conlleva, las mejores propuesta de trama urbana como por ejemplo el París de Haussmann por hacer una conexión más directa de la policía con el centro urbano y el ensanche de Cerda donde se buscaba esa linealidad y esa ordenación del territorio donde se empieza a tratar una nueva forma de proyectar la ciudad desde la mejorar a la ordenación y la estructuración, que dan las calles que en si son una ruptura de mas viviendas con otras que hacen de relación o de encuentros de personas, fomentando esa relación humana con encuentros de zonas verdes como proyecta cerda vivienda + parque + vivienda pero al final se crean manzanas cerradas entorno a parque debido a la explotación del territorio y no mirar por las personas y su estar en lugar. También se puede destacar como la línea recta en una calle muy larga, no funcionaria ya que no sería practica, y como hay que jugar con las perspectivas de las calles a la hora de relacionar urbanismo y arquitectura, dándole un valor y un enriquecimiento a la ciudad. Para poder crear ciudades orgánicas, funcionales y agradables. Porque la trama urbana de una ciudad también puede ser orden o desorden siendo el desorden caos.

4. Christopher Alexander – La ciudad no es un árbol

Las ciudades naturales tienen más riqueza, que las ciudades impuestas por arquitectos o urbanistas que crean ciudades a partir de la nada creando estructuras urbanas agrupadas en paquetes, cosa que crean ciudades artificiales que no relacionan todos los usos , si no estructuran la ciudad por zonas como si fuera un árbol a diferencia de una ciudad natural que se ha proyectado bajo la ordenación de un ejército en la mayoría de los casos, con la parte de una estructura ordenada y proyecta la ciudad como conjunto, siendo más agradable para habitar y una ciudad artificial zonifica los usos en lotes. Lo que no crea relaciones entre todos los habitantes, no responden a una ciudad si no a una distribución en forma de árbol, en lo que todo se va subdividiendo.

5. Gregotti V – El territorio de la arquitectura

Como una relación de tipología de una vivienda como entra en contacto con lo urbano y como crear esa separación e usos en altura que siguen conectados para un mejor aprovechamiento del espacio, pero que es lo que diferencia una tipología de vivienda de otra.

Como para cada proyecto nada es igual, cada proyecto es único pero se puede mejorar y tratar diferente, ya que como una propuesta urbana nos sirve de referencia, para proyectar otra nueva y como nos podemos ayudar de referencias.

6. J.L.Gómez Ordoñez – Trazar el territorio

Para mi trazar el territorio es como un lugar donde se va a realizar el encuentro y la relación de las personas, dependiendo de si la vía es principal o secundaria, tendrá un ancho u otro debido al flujo tanto de vehículos, personas o trenes.. A esto también va a influir el tipo de viviendas en altura que halla en esa calle ya que las viviendas, dispondrá de un ancho de calle según su altura, para que llegue la luz a la 1ª planta igual que a una 6ª planta. Con esto digo que una calle tiene un significado de lugar ya que va de un sitio a otro, de jerarquía, de relación con las personas y el flujo de las personas en cualquier medio lo que hace la calle y su relación con lo demás.

7. Manuel De Solá-Morales – Me interesa la piel de las ciudades

Para mi punto de vista la urbanidad está ligada al ayuntamiento como dice Sola-Moral, la parte política tiene el poder de hacer y deshacer. Pero ya no se podría hacer un cambio importante de urbanismo como destruir media ciudad y volverla a plantear, ya que la sociedad no lo permitiría, hay ya mucho respeto y concienciación por el pasado, como un edificio que no responde a ningún uso que está en abandono toma importancia en un barrio, siendo lo que rompe pero hay que mirar en su historia y lo que significa, para poder ver la importancia y lo que influye, con esto podría arreglarse el espacio entorno a la vivienda como pasa en el Parque García Lorca, donde alrededor de una vivienda con gran valor del pasado se rodea de un espacio para las personas.

Crear ciudades más para las personas y menos especulación, intereses por el poder o aparentar, mirar más por las necesidades del ciudadano y lo que necesita y si lo necesita, más que querer ser la ciudad más puntera. Como en la escala urbana nuestros edificios también tienen un significado con el entorno y hay que pensar en como influir en la trama urbana para crear ciudades en las que se pueda estar y a la vez crear relaciones de arquitectura con el ser humano, para poder conseguir ciudades más vivideras.

8. Unwin- Para un urbanismo particular

En esta reflexión como es el caso de la ciudad que propone Unwin, de crear una ciudad circular con núcleos que contengan todo lo necesario para vivir y todo se relacione, creando tendencia a generar unas reglas y unas pautas entorno a su pensamiento, para generar el espacio, teniendo que responder a lo regular y lo irregular que llega siendo un relieve, creando así un diseño de orden de baja densidad con cierta armonía en la gestión. Respecto a esto pienso que no funcionaría el modelo en la actualidad porque al final lo que buscamos en el presente es estar conectados a la "red" y si estuvieras en un modelo de poca densidad no sería tan impactante a nivel de sociedad y relación humana como uno de gran densidad.

9. Tomas Moro- Utopía

Acerca de las Utopías son planes o proyectos ideales, atractivos y beneficiosos, generalmente para la comunidad, que es muy improbable que suceda o que en el momento de su formulación es irrealizable como sucede en esta utopía, en la cual subrayo, cuando habla de repartir la comida que es excedente gracias a que cosechan más de la cantidad necesaria y la reparte a otros países vecinos. Como esta utopía muestra como se puede hacer auto sostenible y necesitar muy poco. Donde la gente elige vivir en el campo y en una relación con la naturaleza, más que una relación social en un entorno más industrializado, pero se puede apreciar como aunque parezca más bonito vivir en la naturaleza necesitan de una conexión rápida para poder auto suministrarse con otras necesidad como son la fiesta, utensilios o cosas que no puedan conseguir por cuenta propia o incluso las relaciones se acentuaran en la ciudad donde en el campo la vida será mas solitaria.

10. F. Ascher – Los nuevos principios del urbanismo

En el texto puedo señalar las palabras urbanismo de dispositivos para mi siendo cualquier cosa que me ayuda a configurar el ciudad como se puede apreciar en el video de las transformaciones de new york en la gran manzana como el proyecto urbano de convertir una calle de coche en una calle para las personas y como las personas solas iban adecuando del espacio, como unas sillas configuraban y hacían un uso distinto de esa zona enfatizando las relaciones entre personas.

Tambien las palabras de urbanismo reflexivo me hace pensar en cómo la ciudad no solo se configura poniendo calles y sillas si no como los proyectos de viviendas y de grandes edificios tienen que ayudar y concienciarse a hacer un espacio de todos y no tan privativo como se llevan haciendo las viandas en si cada uno su espacio y con una valla bien grande como la idea de unwin de crear barreras pero naturales es genial para configurar un espacio donde esta todo conectado pero a la vez hay barreras de visión para así también conseguir la privacidad y fomentar por una ciudad con más vida y mejores entornos.

11. La escala humana – video

Se trata de un interesante documental sobre cómo se deberían diseñar las ciudades poniendo el foco en las personas, siendo víctimas de la priorización del uso del automóvil, pero con los años nuevas personas se levantan buscando contar con ciudades diseñadas para facilitar las relaciones de las personas. Como es la reivindicación de la tendencias urbanísticas occidentales de no cometer los mismos errores que las ciudades europeas favoreciendo así las relaciones y cubrir las necesidades actuales de las personas.

Como algunos arquitectos en el documental plantean el fracaso de las ciudades actuales ya que no se han pensado en estas relaciones que tienen las personas, por eso ahora se tienen que plantear propuestas y sugerencias para conseguir más relaciones sociales.

12. Calles compartidas – video

La idea del video me parece súper interesante, y se me ocurre como en cascos de ciudades donde las calles disminuyen en sección y hay poco espacio para el peatón y el coche como no diferenciar este elemento con dispositivos, pudiendo convivir ambos pero para ello también disminuir la velocidad del coche a un nivel muy lento donde sea una conexión de miradas lo que decida quien pasa o quien no fomentando la relaciones entre personas y dándole mas potencial y mas enriquecimiento a la calle.